
问题：民警放任施工方打人，且未遵循回避原则

回应：组成调查组，一周内调查处理
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群众看公安，首先看破案。对于一些大案要案，公安机关往往能快
速出击，但对于发生在群众身边的一些小案，如电动车被盗、轿车被划
伤、轻信诈骗短信等，部分民警不够重视，致使很多案件最终不了了之。

昨日，在《百姓问政》第三场“让社会更安宁”直播现场，面对这些
群众反映相对集中的问题，市公安局常务副局长王社成表态：作为公
安机关，大案小案都要破——破大案保稳定，破小案保民生。

在第三场《百姓问政》直播现场，市公安局有关负责人面对群众反映的问题表态——

开展集中整治，严打车管所“黄牛党”
抓紧侦破小案，要让报警人“有盼头”

●本场《百姓问政》出场嘉宾
问政嘉宾：
牛佩伟 张耀显 刘彩灵 李博 网友“镜头向下”
被问政嘉宾：
市公安局常务副局长 王社成 市公安局副局长 李红江
市公安局副局长 周新生 市公安局副局长 李亚凡
市公安局纪委书记 蔡三军

●本场问政市公安局满意率测评结果
满意 71票，占78.8%

基本满意 14票，占15.6%

不满意 5票，占5.6%

今年4月，家住西工区申泰新世纪
广场的严先生开车回家。由于还没到物
业规定的进入地下车库的时间，他把车
放到保安岗外，但等他稍后下来挪车时，
却发现车身被划，轮胎也被放了气。

严先生报警后，西工派出所治安
大队一名何姓民警赶到现场。不过，
该民警很快接了一个电话，随后称“所
里有其他任务”并很快离开，让严先生
自己去看监控录像。此时，小区保安
表示“停电了”。可1个多小时后，严先
生走进保安室，发现那个时段的监控

录像出现1小时6分钟的缺失。严先
生觉得，这接电话的时机也太巧了吧？

李红江表示，该民警在此案的处理
过程中存在问题。一般情况下，民警在
出警时，除非有其他特别重大案件发
生，否则不会舍此顾彼。监控丢失，可
能是覆盖问题，也可能是人为原因，这
件事很可能是人为原因造成的。根据
估算，这个案子应该已达到小案500元
的立案标准，有关方面将调查该民警当
天的出警情况，看其是否存在渎职情
况，并查清监控缺失的原因。

在节目现场，多名群众反映，对一
些被盗、被骗、被抢的小案件，群众警也
报了，有的案也立了，可就是没有下文。

今年4月28日，一女性市民在下
夜班途中被抢，银行卡上的9000元被
取走。之后，她到重庆路派出所刑侦
科报了案，并提供了犯罪嫌疑人的图
像资料，但时至今日，没有得到该派出
所任何信息反馈。

今年5月4日晚，新区中和花园一
楼商户门前停车场内有10余辆车受
损，有的玻璃被砸，有的车轮被卸掉，
有的油箱被扎破，古城派出所民警到
现场看了一圈儿，至今没有回应。

有群众表示，在被问及无法破案
的原因时，有民警竟然表示是“办案经
费不足”。

李红江当场否定了这一回答。他
说，公安机关破案，不会向群众收取一
分钱费用，我们的经费是够的。一些
小案久拖未破，应该说和我们部分民
警“重大案，轻小案”的观念有关。从
去年开始，市公安局明确提出要“更快
破大案，更多破小案，更好办好案”。
对这几起案件，我们会督导接案单位
尽快破案，同时也将更多、更快侦破和
群众生活密切相关的小案，回应群众
期盼，力保一方平安。

给新买的爱车选个理想的车牌号，
是多数有车族的愿望。不过，在车管所
选不到的车牌号，车管所外面的“黄牛
党”却可以搞定，当然，得多收2000元
到3000元。这种现象目前在我市仍然
存在。同时，在驾考过程中，只要肯掏
钱，总有人表示能保你过关。这些屡禁
不止的“黄牛党”，是如何做到这些按理
说根本就做不到的事情呢？

李亚凡说，“黄牛党”目前确实还
存在，同时也不排除车管所、驾管所内

部存在“内鬼”的可能。不管是“黄牛
党”还是“内鬼”，只要发现，公安部门
一定严肃处理。蔡三军透露，根据群
众反映举报，他们已成立了工作组在
车管所进行调查处理，并对一些干警
采取了强制措施。

王社成最后说，针对这一情况，市
公安局近期将开展为期一个月的集中
整治。群众如掌握“黄牛党”或者“内
鬼”的切实线索，可随时向市公安局纪
委提供。

今年6月15日，新安县五头镇仝
怀珍等25户农民，到连霍高速公路项
目部讨要复耕款，对方迟迟不给明确
答复，直到晚上也没个说法。当日22
时许，为迫使项目部尽快解决问题，村
民们拦住了一辆要进入项目部卸料的
运料车，双方发生争执。僵持中，有人
拨打了110，五头镇派出所民警张献功
随后赶到现场。

让村民们没想到的是，张献功到达
现场后，不仅不找双方了解情况，当场
放话“谁拦就打谁，轧死他，看他还敢不
敢”。随后，项目部内拥出三四十人，当
着他的面对村民动起了手。事后，市纪
委暗访组到五头镇派出所了解情况，张
献功表示没看见项目部打人，并称新安

县110管不着他们派出所。
村民们后来了解到，张献功的哥

哥是项目部的供料商之一，当晚的运
料车就是张献功哥哥的。

“这个民警究竟是人民公安还是
个别人的家丁？”面对问政嘉宾的这一
发问，王社成表示，该民警的行为严重
违反了公安机关110接处警条令，该
回避时没有回避，而且也没有尽到职
责，及时控制事态发展。他表示，市公
安局将特事特办，由市公安局纪委和
刑侦支队组成调查组，在一周内予以
调查处理。同时，他强调，全市公安基
层单位和公安民警，在接到110出警
指令时，都应听从指挥及时出警，不存
在“管不着”的情况。

昨日上午《百姓问政》节目结束后，市公安局立即召开会议，对问政期间提出
的问题逐一进行了研究。其中，对涉及新安县公安局、东关派出所的问题，市公安
局派出了由纪委、督查、法制部门组成的工作组，于昨日下午赶赴新安县、瀍河回
族区进行调查，同时邀请问政嘉宾全程参与。对于其他事项，市公安局下发督办
通知书，要求涉及单位加大工作力度，尽快结案，并及时向当事人通报进展情况。

问题：“黄牛党”屡禁不止，车管所里有“内鬼”？

回应：已对一些干警采取强制措施

问题：小案久拖未破，是因为破案经费不足？

回应：没这回事儿，将督导接案单位尽快破案

问题：民警突然接到电话，随后让市民自己去看监控录像

回应：这一做法存在问题，将调查其当日出警情况

市公安局工作组分两路展开调查

面对市公安局有关负责人，问政嘉宾现场提出自己的想法


